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POLÍTICA 
Al hablar sobre el proceso electoral del PAN, el aspirante a la candidatura para la legislatura, Héctor Lugo 
Chávez, descartó que el presidente Felipe Calderón Hinojosa esté buscando influir en la elección al gobierno 
estatal. Confió en que se dé un proceso limpio. (MR) 
 
Cabeza. Los candidatos del PAN están blindados ante la posible presencia de recursos del narcotráfico en las 
campañas electorales, señaló el consejero nacional del PAN, Héctor Lugo Chávez. (MR) 
 
Si todos los panistas respetan las reglas internas y electorales el partido se fortalecerá, mientras que los roces 
políticos que pueda haber no pasarán a mayores, aseguró el diputado Rafael Puga Tovar, con miras a las 
elecciones de este año. (EL) 
 
En el marco de la primera reunión de gabinete del año, el alcalde capitalino Manuel González Valle, hizo un 
llamado a su equipo de trabajo a no entrar en grillas, descalificaciones, dimes o diretes previos al proceso 
electoral de este 2009. (EL) 
 
Llama el edil Manuel González Valle a sus funcionarios de primer nivel a no meterse en grillas y desgastes 
innecesarios. Les pide trabajo en este año que calificó como complejo. (MR) 
 
Cabeza. Faltó congruencia en el congreso queretano al aprobar que diputados y regidores no se separen de 
sus cargos para hacer campañas políticas, por lo que esperan los reclamos de cada tres años por parte de los 
ciudadanos, es decir, los gastos de los recursos públicos en estas campañas, aseguró el regidor Israel Chávez 
Pozas. (EL) 
 
Cabeza. Sondeo. Luego de que se diera a conocer que el Vaticano otorgó la invalidación del matrimonio del ex 
presidente de México Vicente Fox, han surgido diferentes opiniones entre la ciudadanía, tanto de descontento 
como de indiferencia. (EL) 
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LEGISLATURA 
De los 9 mil paisanos que llegaron a la entidad para pasar la navidad con sus familias, 3 mil no regresarán a los 
Estados Unidos, manifestó el presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante, José González 
Ruiz. (MR) 
 
En los últimos tres años en la entidad se ha incrementado el número de suicidios en un 30%, por lo que se debe 
incluir un programa de ayuda psicológica en los centros de estudios para combatir este problema, propone el 
presidente de la comisión de educación del congreso local, Oscar Arturo Rodríguez. (MR) 
 
Con 3 votos a favor fue aprobado el dictamen para la iniciativa de ley de salud del Estado de Querétaro, en la 
que se redujeron 100 artículos, los cuales repetían conceptos contemplados en la ley general de salud. (MR) 
 
Cabeza. Las propuestas de reforma a la ley estatal de salud contemplan ya programas y atenciones en el tema 
de la ludopatía, que es el vicio al juego y contendrá programas de prevención y readaptación, aseguró el 
diputado Alonso Valdovinos Torales, miembro de la comisión legislativa de salud y población. (EL) 
 
Cabeza. En opinión de la comisión de protección civil y seguridad pública del congreso local, las casas de juego 
y los casinos deben estar ubicados en las zonas turísticas y con ello se evitarían problemas de adicción a este 
tipo de actividades, las cuales están consideradas en la ley estatal de salud. (MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que hay muchos aspirantes a las alcaldías, aunque no todos se 
hayan dejado ver. Hasta hace tres años, a estas fechas, ya todo mundo sabía quienes eran los buenos y se 
habían destapado. Todo mundo sabe que Héctor Lugo Chávez quiere ser candidato, ayer dio una entrevista a 
la prensa y dijo lo mismo que en diciembre; Juan José considera que es mal candidato a gobernador, pero buen 
candidato a diputado federal. Para la gubernatura, todo dependerá de las alianzas que se hagan. Hace 3 años a 
estas alturas ya había broncas en el PRI. Ahora, lo más seguro es que hasta después de los informes en 
febrero, empiecen los movimientos de los aspirantes… En estos momentos los aspirantes están como en el 
concurso de doble cara y para febrero estarán en el momento de medir sus fuerzas y definir si tienen lo 
suficiente para ir o no ir. Se saben que dejarían su cargo, Manuel González Valle, Jorge Rivadeneira y 
Germán Borja, aunque este último no tiene lo suficiente; Abelardo Ledesma también quiere ser diputado. El 
que debería dejar el cargo es Noé Zárraga, aunque no busque nada… Febrero es el mes de los destapes de 
los informes y de preámbulos para el arranque de las campañas… José Calzada va a hacer una reunión de 
diputados federales en Querétaro y será el destape pre oficial. Se dice que ya está negociado en México y que 
Chucho se va a una diputación plurinominal… Anunció Manuel González Valle que quienes no pagaron el 
predial en 2008 podrán hacerlo ahora sin recargos y sin intereses; dicen que es para ayudar a la economía 
familiar, pero lo único que hacen es favorecer a los que no cumplen. Quienes sí se preocupan por pagar no 
tiene ningún beneficio. Puede ser buena intención del Alcalde, pero no parte de ahí, es una ayuda mal 
planteada que hace más comodinos a los comodinos. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Poco más de 3 mil 300 personas acudieron a los módulos de atención colocados por la secretaría de turismo en 
las vacaciones decembrina, informó la secretaria del ramo, Esther Carboney Echave, quien tenía estimaciones 
de la llegada de 125 mil turistas-noche, que dejarían una derrama económica de 109 mdp. (MR) 
 
El 2008 fue un año difícil para el comercio, por lo que en este 2009 la FECOPSE buscará implementar un 
programa para ofertar productos de calidad a precios accesibles a las amas de casa. (MR) 
 
El 2008 fue un año regular para los comerciantes de la central de abastos, quienes confían que este 2009 les 
traiga resultados aceptables. El programa Abasto solidario les permitió una recuperación económica en el 
segundo semestre del año. (MR) 
 
Sondeo. La ciudadanía de la capital está en desacuerdo con el aumento que desde los primeros días de este 
año han tenido los combustibles, debido que afecta a la economía, sin embargo son gastos que se tienen que 
hacer. (EL) 
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Sondeo. El pago del impuesto predial, la tenencia y el aumento a la gasolina son los gastos más resentidos por 
los queretanos en esta cuesta de enero. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Con el final del periodo vacacional de fin de año, por lo menos 240 mil estudiantes de nivel básico en el estado, 
regresarán a las aulas en más de mil 400 escuelas, mientras que en la educación secundaria lo harán un poco 
más de 100 mil alumnos en 460 escuelas, dio a conocer el director de planeación, programación y evaluación 
de la Secretaría de Educación Héctor García Camacho. (EL) 
 
Cinco escuelas ya están inscritas para participar en el proyecto Educando con mariposas, a través del cual los 
niños entran en contacto con la naturaleza, informó la directora del Parque nacional del Cimatario, Pamela 
Siurob. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Un promedio de 400 personas al día recibió el Mundo Cimacuático durante las vacaciones decembrinas, 
informó la directora del parque nacional del Cimatario, Pamela Siurob. (MR) 
 
900 pignorantes están acudiendo cada día a cada una de las sucursales del Monte de Piedad, informó el 
gerente de la sucursal 36, Carlos Rivera Arriaga. (MR) 
 
Se deja sentir ya la cuesta de enero en las familias queretanas que han tenido que acudir a las casas de 
empeño, para conseguir un dinero extra. El movimiento en el Monte de Piedad se incrementó ya un 40%. (NT) 
 
Sondeo. Los pignorantes afirman que acuden a empeñar sus bienes para sobrellevar la situación económica y 
solventar empréstitos. (MR) 
 
Los Reyes Magos comentaron que la crisis económica que se vive actualmente redujo el porcentaje de dinero 
destinado para los regalos de los niños. Así mismo los comerciantes confirmaron que las ventas bajaron en esta 
temporada. (EL) 
 
Cabeza. Poco más de mil 50 elementos de seguridad y 90 cadetes participaron en el operativo de Reyes, 
informó la Secretaría de gobierno municipal. La dependencia municipal pidió a los Reyes que respeten el 
reglamento de tránsito. (MR) 
 
Denuncia. En Paseo de la Reforma en el cruce con la carretera al aeropuerto, se presentó una fuga que ya fue 
atendida por la CEA, pero cierra la circulación de un carril, por lo que se complicó el tránsito. Es muy importante 
que los ciudadanos reporten inmediatamente las fugas para que no se desperdicie… Por otra parte, hay quejas 
en el municipio de Corregidora porque sí hubo incremento en el predial. Las autoridades lo niegan, pero en los 
recibos queda demostrado. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
A sólo 5 días de iniciado el año, 7 mil 638 contribuyentes se han acercado ya a pagar su impuesto predial para 
aprovechar el 20% de descuento efectivo este mes de enero, informó Arturo Torres Gutiérrez director de 
ingresos en el municipio de Querétaro. (EL) 
 
La campaña de descuentos de 20% en enero y 8% en febrero en el pago del predial, ha recaudado hasta el 
momento, 5.2 mdp, informó el director de ingresos de la Secretaría de finanzas del municipio de Querétaro, 
Arturo Torres. (MR) 
 
Cabeza. Anuncia la administración municipal que aquellos contribuyentes que tengan algún adeudo en sus 
impuestos inmobiliarios y quieran poner al día en sus pagos, podrán obtener descuentos del 100% en multas y 
recargos, durante los meses de enero y febrero. (MR) 
 
Cabeza. Cumplir con todas las metas adquiridas al inicio de la administración es la principal prioridad de este 
2009 para el presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle. (EL) 
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810 kilos de pirotécnica, equivalentes a más de 12 mil piezas de cuetes, fue la suma total que decomiso la 
secretaría de gobierno municipal en esta temporada decembrina, informó Jorge Luis Alarcón. (EL) 
 
El secretario de seguridad pública municipal Armando Sánchez Estrada, dijo que por instrucciones del 
presidente municipal Manuel González Valle, la seguridad es uno de los temas fundamentales que se tienen 
que atender, por lo que se mantiene el despliego operativo preventivo que arrancó desde el pasado 12 de 
diciembre del 2008. (EL) 
 
Continúan los cuidados al laurel de la India. Se le está colocando una protección al árbol centenario, así como 
cilindros, a través de los que se dará agua, señaló el secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto 
González Arce. (MR) 
 
Habitantes del municipio de El Marqués se quejan del mal servicio que están brindando los funcionarios de la 
dirección de ingreso de la demarcación en el cobro del impuesto predial. (MR) 
 
El municipio de El Marqués realiza inversión importante en aspectos de seguridad, pero en busca de calidad y 
no de cantidad, aseguró el titular de Seguridad pública. (MR) 
 
La dirección de ingresos en el municipio de Corregidora espera recaudar 30 mdp en enero, por concepto del 
pago del impuesto predial. Se espera obtener un total de 100 millones 754 mil 715 pesos este año. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos municipales en el municipio de Corregidora, dio a conocer que se 
invertirán 400 mil pesos en equipo para el rastro municipal. Añadió que al mes se realizan mil 200 operaciones. 
(MR) 
 
Cabeza. Los cateos realizados en el rancho La Muralla de San Juan del Río a finales del año pasado, no fueron 
un impedimento para allegar a los turistas al Estado, manifestó la secretaria de turismo Esther Carboney. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El IMSS informa que no es recomendable por largos periodos consumir productos Light, pues puede generar 
enfermedades como cáncer. Caminar media hora, tomar dos litros de agua y una alimentación baja en calorías, 
son suficientes para bajar los kilos adquiridos durante las fiestas de fin de año. (MR) 
 

LABORAL 
Reportaje. Se incorporan discapacitados a los procesos de producción de diferentes empresas a través de la 
asociación Queretanos Unidos por la Discapacidad y también de la asociación Libre Acceso. Una de estas 
empresas es Saint Gobain Euroveder de Querétaro, donde se han incorporado cerca de 10 personas con 
discapacidad, entre los que se encuentran sordos, personas con prótesis, mudos, entre otros. (EL) 
 


